

TERRE D'ALLIANCES / Alors qu'aujourd'hui, l'essentiel des volumes des grenouilles consommées en France est importé, la coopérative Terre d'Alliances veut relancer l'élevage des barraciens en Bresse et en Dombes. Un projet ambitieux.

La Dombes prête à (re)coasser

Aller manger des cuisses de grenouilles en Dombes. Pour beaucoup, c'est encore une belle idée d'excursion dominicale même si depuis longtemps maintenant, la production a quitté le territoire. Depuis 1980, la chasse n'est autorisée que pour une consommation personnelle. Ainsi, sur les 4 000 tonnes de cuisses de grenouilles consommées au pays des froggies, dont 800 tonnes rien qu'en Rhône-Alpes, la très grande majorité des volumes est importée, de Turquie, d'Égypte, d'Europe centrale ou d'Asie sur du produit congelé. « Et il n'y a aucun suivi sanitaire regrette Bertrand Soviche, directeur de Sofagrain SAS (entreprise de fabrication d'aliments du groupe Terre d'Alliances), c'est un vrai problème de santé publique. » Aussi, Terre d'Alliances a donc voulu se lancer dans l'aventure de la raniculture, une suite logique à son activité piscicole. Sofagrain produit déjà 500 tonnes

d'aliments pour carpes à destination de 80 producteurs. La coopérative a lancé un premier appel du pied à ses adhérents intéressés par une diversification de leurs revenus. Appel auquel auraient déjà répondu plusieurs producteurs.

Ramener de la valeur ajoutée

« Le but est clair, nous voulons relocaliser une production qui n'aurait jamais dû quitter le territoire et apporter de la valeur ajoutée », pose Bertrand Soviche. C'est donc toute une nouvelle filière à mettre en place, dans un système d'intégration tel qu'on le connaît en volailles ou en veaux par exemple. « Le cahier des charges est bouclé, jusqu'au prix d'achat des grenouilles aux producteurs », assure celui qui envisage déjà la demande de création d'une IGP ou d'une AOP. La coopérative utilisera une souche domestique de la grenouille

verte, obtenue par l'Inra de Rennes, la rivan 92, adaptée aux conditions d'élevage.

Une ferme ranicole vitrine

Quant à l'alimentation, elle sera fournie par Sofagrain. « Les grenouilles n'ont pas besoin de farine animale ! On va proposer une gamme d'aliments extrudés d'origine 100 % végétale et minérale, avec des produits d'ici ». Terre d'Alliances va prochainement monter une ferme pilote, sur un lieu qui reste à déterminer, pour acquérir de l'expérience et servir de vitrine à son projet de filière. Les premiers élevages de grenouilles pourraient voir le jour au printemps 2018 espère-t-on du côté de la coopérative, avec une dizaine de producteurs. « La taille des projets sera définie selon les attentes des producteurs », précise le directeur de Sofagrain. La production serait d'abord destinée au marché local. 